

# De nouveaux horizons pour les collégiens

Lundi 6 octobre, Cédric Tréhorel, auteur du livre "Les Hillionnais et la marine à voile" a rencontré les élèves de 4<sup>ème</sup> A, dans le cadre du nouveau projet du Collège Charles de Gaulle d'Hillion : *Destination atlantique* sur la traite négrière.

Les échanges commencent en musique. Léna Le Glatin-Le Bot, professeure d'Education musicale et de chant choral accompagne au piano ses élèves dans l'interprétation de la chanson « Stand up » de Cynthia Erivo, bande originale du film *Harriet* sur l'esclavage dans le Sud des Etats-Unis au milieu du XIX<sup>e</sup> siècle. Cédric Tréhorel apprécie ce « work song » et précise que les peuples soumis ont toujours produit des musiques remarquables comme le blues. Comme un hasard, l'auteur portait un sweat sur le thème du blues.

## Destination atlantique

Le ton est donné : les échanges ont été très humanistes et les élèves ont été à l'écoute. Ceux-ci ont posé des questions sur le livre de Cédric Tréhorel : « Que ressentez-vous à l'idée de nous présenter votre livre ? », « Des Hillionnais ont-ils participé à la traite négrière ? ou encore « Pourquoi des Hillionnais ont-ils navigué sur toutes les mers ? ». La rencontre s'achève par une séance de dédicaces, très appréciée par les



élèves. Le Principal du collège, Romain Cristel, se félicite de cette première rencontre qui lance un beau projet interdisciplinaire, pluriannuel et qui s'appuie sur l'histoire locale. *Destination atlantique* emmènera en effet des collégiens ces prochaines années à Saint-Malo, Nantes, Amsterdam, Liverpool et la Guadeloupe.

## Un magazine scolaire le 10 mai 2026

Thierry Gillet, leur professeur d'Histoire-Géographie, précise que les élèves préparent la

rédaction d'un magazine scolaire sur la traite négrière, qui paraîtra à l'occasion de la Journée nationale de la traite négrière, de l'esclavage et de leurs abolitions (10 mai 2026). L'interview de Cédric Tréhorel remplira les premières pages du magazine appelé *Destination atlantique*. Prochaine étape de nos journalistes en herbe : un reportage le vendredi 10 octobre au Musée de la Compagnie des Indes à Lorient, port d'où partirent des Hillionnais vers les mers du Sud.